

Los pacientes de Castilla y León tienen 100 días de espera para ser operados, 21 menos que la media en España

El mayor tiempo de espera se localiza en Traumatología, con 140 días, seguida por Neurocirugía (139 días) y Cirugía Plástica (114 días)

16/10/2024

Pacientes en lista de espera quirúrgica

Comunidades (ordenadas de menor a mayor tasa)	 Pacientes pendientes I semestre 2024	Tasa por 1.000 habitantes	Tiempo medio de espera (días)
■ Cantabria	16.776	29,2	139
■ Andalucía	203.979	24,4	169
■ Cataluña	189.472	24,1	137
■ Extremadura	24.280	23,8	164
■ Asturias	23.428	23,4	83
■ Murcia	34.247	22,0	92
■ Aragón	28.121	20,8	139
■ La Rioja	6.292	19,5	64
■ Galicia	50.264	19,2	71
■ Castilla-La Mancha	36.591	18,5	118
■ Canarias	34.125	15,9	127
■ Castilla y León	30.038	12,9	100
■ Navarra	8.581	12,9	78
■ Comunidad Valenciana	54.731	10,9	79
■ Baleares	12.623	10,3	102
■ País Vasco	22.655	10,1	61
■ Madrid	70.286	10,0	47
■ Ceuta	918	12,2	84
■ Melilla	933	13,1	118
■ Total	848.340	17,9	121

FUENTE: Ministerio de Sanidad

ICAL

Pacientes en lista de espera quirúrgica.

Los pacientes de Castilla y León tuvieron que esperar 100 días de media para ser operados durante el primer semestre de 2024, 21 menos que en el conjunto de España, con un total de 30.038 personas inscritas en la Comunidad. La cifra global de pacientes inscritos para una operación ascendía a 848.340 pacientes a nivel nacional, según los datos procedentes del informe de listas de espera del Sistema Nacional de Salud facilitado por el Ministerio de Sanidad.

El documento indica, en relación a la tasa por cada 1.000 habitantes, que la Comunidad registra el sexto mejor resultado, con 12,99, lo que la posiciona por debajo de la media estatal, con 17,93, y solo superada por Madrid (10,06), País Vasco (10,18), Baleares (10,37), Comunidad Valenciana (10,90) y Navarra (12,97).

Del total de 30.038 pacientes en la Comunidad, el servicio de Traumatología contabiliza el mayor número, con 10.603, seguido de lejos, prácticamente la mitad, por Cirugía General y de Digestivo, con 5.295, Oftalmología (4.404), Otorrinolaringología (3.036) y Urología (2.732). A la cola se localiza Cirugía Torácica y Cardíaca, con 75 y 122 pacientes, respectivamente.

En concreto, el mayor tiempo de espera se localiza en Traumatología, con 140 días, seguida por Neurocirugía, con 139 días; Cirugía Plástica (114 días) y Urología (103 días). Todas ellas por encima de la media total en el conjunto de Castilla y León, que se cifra en los 100 días, mientras que Dermatología, con 21; Cirugía Torácica, con 31; Oftalmología, con 42, y Cirugía Cardíaca, con 45, son aquellas que registran tiempos de espera más reducidos.

Consultas

Por su parte, Castilla y León ocupa el sexto lugar con mayor número de pacientes en lista de espera de consultas (174.221), siendo Andalucía la autonomía con mayor número, 848.787 personas, mientras que Madrid y Cataluña se encuentran en segundo y tercer puesto, con 828.698 y 537.839 pacientes, respectivamente.

Por tipo de consulta, Oftalmología es aquella que engloba mayor lista espera, con 33.139 pacientes, seguida por Traumatología, con 32.913, ORL, con 16.181, y Dermatología, con 14.912. A la contra está Cardiología, con 5.262 pacientes.

Así, de los 80 días de tiempo medio de espera de consulta en la Comunidad, Traumatología vuelve a ser aquella que se encuentra en primer lugar, con 105 días, y con Oftalmología muy cerca, con 101. Tras ellas está Digestivo (82), Dermatología (75) y Neurología y Urología, ambas con 71. Por su parte, Cirugía General y Digestiva y Ginecología, con 43 y 47, respectivamente, se localizan a la cola, según los datos facilitados por el Sistema Nacional de Salud.

Fidelización de residentes

La Consejería de Sanidad convoca la segunda edición del programa de fidelización y captación del talento de residentes que finalizan la formación sanitaria especializada en el Sistema Nacional de Salud. En total, oferta 61 plazas, 55 en las especialidades hospitalarias y seis en Medicina Familiar y Comunitaria. Los interesados accederán a un contrato de hasta tres años de duración, durante el que podrán optar a formación de posgrado e investigación, según recoge la orden que publica hoy el Boletín Oficial de Castilla y León (Bocyl).

El plazo de presentación de solicitudes es de diez días a contar desde mañana. Los participantes deberán adjuntar la documentación acreditativa de sus méritos y el informe de su Comisión de Docencia. Una vez establecido el orden por especialidad y por puntuación obtenida, la Dirección General de Personal y Desarrollo Profesional procederá al llamamiento, en un acto telemático desarrollado a través de la plataforma Microsoft Teams, que tendrá lugar el 11 de noviembre, a las 10 horas.

En el caso de Atención Primaria, Sanidad ofrece dos plazas en la Gerencia de León, una en Salamanca, una en Soria, una en Valladolid Oeste y una en Zamora.

Por especialidades, el programa incorpora una plaza de alergología, una en anatomía patológica, dos de anestesiología y reanimación, una de análisis clínicos y bioquímica clínica, tres de aparato digestivo, una de cirugía ortopédica y traumatología, una de endocrinología y nutrición, cuatro de geriatría, dos de hematología y hemoterapia, dos de medicina del trabajo, tres de medicina interna, una de medicina nuclear, tres de medicina preventiva y salud pública, cinco de nefrología, tres de psiquiatría, dos de radiodiagnóstico, dos de reumatología y tres de urgencias hospitalarias.